



















perkembangan zaman, Majelis Tarjih dituntut untuk proaktif menjangkau setiap permasalahan hukum yang terjadi di masyarakat, serta dengan cepat merumuskan solusinya dan menyampaikan hasil dari *istinbat* hukum tersebut dalam bentuk fatwa maupun putusan kepada masyarakat.

Apabila Majelis Tarjih Muhammadiyah tidak proaktif melakukan hal tersebut maka sama saja dengan membiarkan masyarakat berada dalam ketidakpastian akan suatu hukum. Terlebih bagi masyarakat yang tidak memiliki akses kepada Majelis Tarjih Muhammadiyah ataupun kepada orang yang kompeten di bidangnya.

Seringkali permasalahan hukum yang muncul adalah masalah yang benar-benar baru sehingga belum ditemukan jawabannya baik dalam Al-Qur'an dan Al-Sunnah, serta belum ada fatwa terdahulu yang dapat digunakan sebagai yurisprudensi untuk menjawab permasalahan tersebut. Dalam hal ini Majelis Tarjih memiliki tugas untuk dapat menyelesaikan masalah tersebut dengan cara ber-*ijtihad*.

Ketertarikan peneliti untuk menemukan integrasi antara konsepsi *Maṣlaḥah Mursalah* dengan perumusan putusan Majelis Tarjih Muhammadiyah adalah untuk membuktikan dalam kerangka akademik bahwa Muhammadiyah merupakan organisasi puritan yang moderat.

Sebagai organisasi puritan, Muhammadiyah berupaya untuk mengembalikan dasar hukum kepada Al-Qur'an dan Al-Sunnah. Sebagai organisasi moderat, Muhammadiyah tidak bisa melepaskan diri dari































Dalam kegiatan reduksi data, dilakukan peringkasan data secara lengkap, diberi kode, dihimpun dalam satuan-satuan konsep dan kategori. Di dalam kegiatan penyajian data, dilakukan pengorganisasian data yang sudah direduksi ke dalam suatu bentuk tertentu sehingga terlihat sosoknya secara lebih utuh dalam bentuk sketsa, sinopsis atau matriks. Bentuk-bentuk semacam ini dipandang perlu untuk memudahkan penggambaran kesimpulan atau verifikasi, penafsiran peneliti di kemukakan sejalan dengan hasil pemahaman data pada kegiatan sebelumnya. Untuk membangun analisa yang komprehensif, maka ketiga kegiatan tersebut dilakukan sebagai satu kesatuan yang tidak terpisahkan sebelum, selama dan sesudah pengumpulan data.

Dalam penelitian ini, reduksi data dilakukan agar data-data yang didapatkan yang berlimpah dan berserak-serak yang diperoleh melalui tiga teknik penggalian data diatas dapat disederhanakan. Penyederhanaan dilakukan dengan cara mengelompokkan data berdasarkan indikator-indikator yang sudah ditentukan, yaitu data tentang teori *Maṣlahah* dan data tentang Majelis Tarjih Muhammadiyah.

Langkah selanjutnya setelah proses reduksi data berlangsung adalah penyajian data, yang dimaknai oleh Miles dan Huberman sebagai sekumpulan informasi tersusun yang memberikan kemungkinan adanya penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan. Dengan mencermati penyajian data ini, peneliti akan





Tujuan Penelitian, Kegunaan Penelitian, Kerangka Teoritik, Penelitian Terdahulu, Metode penelitian dan Sistematika Pembahasan

Bab kedua membahas landasan teori penelitian ini, yakni perihal Tinjauan Umum *Maṣlaḥah*, berisi Pengertian *Maṣlaḥah*, Macam *Maṣlaḥah*, serta Kehujjahan *Maṣlaḥah*

Bab ketiga merupakan deskripsi obyek penelitian, berisi pemaparan tentang Metode *Istinbat* Hukum Majelis Tarjih Muhammadiyah yang meliputi Gambaran Singkat Muhammadiyah, Gambaran Majelis Tarjih Muhammadiyah, Metode *Istinbat* Hukum Majelis Tarjih Muhammadiyah dan Produk Hukum Majelis Tarjih Muhammadiyah.

Bab keempat merupakan bab inti yang menjadi bagian analisis peneliti terhadap data yang telah dipaparkan pada bab-bab sebelumnya. Berisi pemaparan tentang penggunaan *Maṣlaḥah* sebagai Metode Ijtihad Majelis Tarjih Muhammadiyah, berisi Pandangan Muhammadiyah terhadap Teori *Maṣlaḥah*, dan Implementasi *Maṣlaḥah* dalam Putusan Majelis Tarjih Muhammadiyah.

Bab kelima adalah penutup, berisi kesimpulan dan saran sebagai bentuk hasil inti dari penelitian.